

Politeknik Kesehatan Kemenkes Bandung
Program Diploma III Sanitasi Jurusan Kesehatan Lingkungan
Karya Tulis Ilmiah, Juni 2021

ABSTRAK

Resty Nur Azizah

**TINJAUAN ASPEK PELAKSANAAN PENANGANAN SAMPAH DAN
PENGETAHUAN PEDAGANG DALAM PENANGANAN SAMPAH
DI PASAR SWAMANDIRI MARGAASIH KABUPATEN
BANDUNG TAHUN 2021**

(viii + 78 Halaman + 15 Tabel + 2 Gambar + 7 Lampiran)

Pasar merupakan tempat umum dimana biasanya ditemukan banyak aktivitas masyarakat. Pasar tradisional merupakan salah satu penghasil sampah terbanyak kedua di Indonesia. Menurut KLHK pada tahun 2020 jumlah timbulan sampah secara nasional sebesar 175.000 ton per hari. Pada tahun 2020 timbulan sampah di Jawa Barat mencapai 12.238 ton/hari. Timbulan sampah di Kabupaten Bandung pada tahun 2020 mencapai 2.268 ton/hari. Tujuan dari penelitian ini yaitu untuk mengetahui tinjauan aspek pelaksanaan penanganan sampah dan pengetahuan pedagang dalam penanganan sampah di Pasar Swamandiri Margaasih Kabupaten Bandung 2021. Jenis penelitian ini bersifat deskriptif untuk menggambarkan tingkat pelaksanaan penanganan sampah dan pengetahuan pedagang serta sarana dan prasarana dalam penanganan sampah di Pasar Tradisional Pasar Swamandiri Margaasih Kabupaten Bandung 2021. Besar sampel pedagang sebanyak 63 responden. Teknik pengambilan sampel dilakukan dengan random sampling. Berdasarkan dari hasil penelitian didapatkan jumlah timbulan sampah sebanyak 2,3 m³/hari, aspek pelaksanaan penanganan sampah pedagang dalam penanganan sampah meliputi pemilahan dan pewadahan kurang baik yaitu sebesar 63%, aspek pengetahuan pedagang terhadap penanganan sampah meliputi pewadahan, pemilahan, pengumpulan dan pengangkutan didapatkan dengan kategori baik sebesar 43%, dan ketersediaan sarana prasarana penanganan sampah 46 tempat sampah yang dimiliki pedagang, dan alat angkut sampah yaitu 2 gerobak sampah 100% tidak memenuhi syarat, dan untuk TPS didapatkan hasil dengan kategori 94% tidak memenuhi syarat. Disarankan untuk seluruh pedagang menyediakan tempat sampah sesuai dengan persyaratan, dan memilah sampah sebelum disimpan ke TPS.

DAFTAR PUSTAKA : 29 (2002 – 2020)

KATA KUNCI : Penanganan Sampah Pasar, Perilaku, Pengetahuan,
Sarana Penanganan Sampah